

Estratégicas relaciones de amistad y cooperación



Por: María Josefina Arce

Una larga amistad, respeto y apoyo solidario unen a los pueblos de Cuba y Rusia, dos naciones que mantienen excelentes relaciones, calificadas de estratégicas por las autoridades de los dos estados.

La visita de dos días que realiza a La Habana el primer ministro ruso Dmitri Medvedev, se inscribe en el constante intercambio político que desarrollan los dos países, con una visión común sobre diferentes temas de la agenda internacional, la defensa de la paz y el papel de las instituciones internacionales.

El incremento de los nexos económicos y comerciales es otro de los objetivos de La Habana y Moscú. Esos vínculos registran una tendencia creciente en áreas de interés mutuo, y sin dudas, recibirán un nuevo impulso con la visita del jefe de gobierno ruso.

El país euroasiático es en la actualidad el segundo socio comercial de Cuba en Europa y el quinto a nivel mundial. Ya en el 2017 el intercambio entre los dos estados alcanzó los 200 millones de dólares, el doble de la cifra registrada en 2015.

El pasado año continuó en ascenso y se situó en 388 millones de dólares, cifra que es aspiración de los países seguir incrementando.

Las autoridades de Moscú abogan por aumentar la presencia de productos cubanos en el mercado ruso, así como fomentar la exportación de servicios de la industria médico-farmacéutica y la biotecnología.

Hoy la Mayor de las Antillas cuenta con la participación efectiva del gobierno y las empresas rusas en los Planes de Desarrollo Económico hasta el 2030.

De gran relevancia son los proyectos conjuntos en sectores como la energía, industria, biotecnología y transporte. En este último ha sido esencial la cooperación rusa para revitalizar la red ferroviaria cubana.

Ambas partes trabajan también para consolidar la cooperación en los sectores bancario y financiero, las inversiones; así como en el ámbito cultural, científico-educativo, técnico-militar y de innovaciones.

Rusia también está presente en las obras de renovación del Capitolio, en específico en el revestimiento en oro de su cúpula, con vistas a la celebración este año del aniversario 500 de la fundación de La Habana.

Múltiples son los ámbitos de cooperación entre Cuba y Rusia que han sabido, a pesar de la distancia y de condiciones adversas, mantener unos históricos lazos de amistad e intercambio, que hoy son calificados de excelentes, pero que se aspiran a profundizar aún más.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/203923-estrategicas-relaciones-de-amistad-y-cooperacion>



Radio Habana Cuba